
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DELIBERATIVO DA 
COPPE/UFRJ, REALIZADA EM  02 DE AGOSTO DE 2022 
 
Membros do Conselho Deliberativo Presentes 
Presidente 
Prof. Fernando Alves Rochinha 
 
Representantes da Diretoria 
Romildo Dias Toledo Filho, Angela Maria Cohen Uller, Lavínia Maria Sanábio Alves 
Borges e Vanda Borges de Souza. 
 
Representantes Docentes 
Alexandre Salem Szklo, Antonio MacDowell de Figueiredo, Claudia Maria Lima Werner 
e Glauco Nery Taranto.   
 
Representantes dos Programas 
Álvaro Luiz Gayoso de Azeredo Coutinho, Argimiro Resende Secchi, Daniel Andres 
Rodriguez, Edmundo Albuquerque de Souza e Silva, Fernando Augusto Noronha 
Castro Pinto, Frederico Caetano Jandre de Assis Tavares, Marysilvia Ferreira da Costa, 
Mauricio Tiomno Tolmasquim, Marcus Vinicius de Araújo Fonseca, Murilo Augusto Vaz, 
Nilson Costa Roberty, Paulo Emílio Valadão de Miranda e Rubens de Andrade Junior. 
 
Representantes dos Técnicos e Administrativos 
Ana Lucia Celino Azevedo, Cleide Morais Lima, Eduardo Oliveira Santos, Júlio 
d´Assunção e Roberto Calvet. 
 
Representantes Discentes 
Bruno Cavalcante Mota 
 
 
Início – 9:05 hs. 
 
Aprovação: 

 Ata da Reunião Ordinária do CD de 05 de julho de 2022.  
Colocada em votação aprovada por unanimidade. 
 

 Ata da Reunião Extraordinária do CD de 12 de julho de 2022. 
Colocada em votação aprovada por unanimidade. 
 

 Ata da Reunião Extraordinária do CD de 26 de julho de 2022. 
Colocada em votação aprovada por unanimidade. 

 
 



Prof. Fernando Rochinha esclarece que o expediente é o momento de novos 
informes e não de debates, se algum item trazido for necessário debate, deverá 
entrar em pauta ou até mesmo em uma reunião extraordinária. 
 
 
Expediente 
Prof. Fernando Rochinha agradeceu o esforço dos membros do Conselho referente  
a participação nas reuniões extraordinárias realizadas no mês de julho de 2022. 
Alertou sobre a crise financeira que deve ser enfrentada até o final do ano que é 
motivo de preocupação. No último CONSUNI teve uma apresentação do Prof. 
Raupp da PR 3, onde foi mostrado que as disponibilidades orçamentárias por força 
do teto de gastos vão levar a uma situação de estrangulamento até o final do ano, 
pode melhorar, mas o que tem sido falado pela mídia é que a situação é grave. 
Prof. Romildo informou sobre a ementa da sucata, que cairia por decurso de prazo 
no dia 10 ou 11 de agosto, mas está se tentando votar hoje, tem um trabalho para 
barrar, mas é difícil, o fato de não ser compulsória minimizaria, que seria feita como 
ação voluntária das empresas e teria um limite, o ideal é que não aconteça, a briga 
é dura. As empresas aceleraram o encaminhamento de contratação, nesse 
momento temos em tramitação na UFRJ na ordem de 200 milhões de reais, ainda 
é menos do que já foi, a Petrobras estava muito parada. Quanto ao FNDCT se 
espera que o Presidente Bolsonaro não vete, o Congresso não apoiou, se o 
Presidente não vetar esse dinheiro volta para o sistema, mas continua muito baixo. 
Existem vários editais da FINEP abertos, existem editais que só podem ser 
institucionais que seria 1 ou 2 projetos por Instituição, na PR 2 existem consultores 
ad hoc para a escolha do projeto que vai ser submetido pela FUJB, para esses 
projetos a PR 2 que assina. Prof. Romildo solicitou que o docente tenha a liberdade 
de opinar se vai ser pela FUJB ou pela COPPETEC. 
 

PAUTA 

Colocado em votação a inclusão de item extra pauta, sobre a aprovação de um 
Professor Colaborador Voluntário. Aprovado por unanimidade. 
 

I – Homologação 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da promoção 
para classe E, do Prof. Henrique Luiz Cukierman, no período de 01 de agosto de 
2005 a 31 de julho de 2020, do Programa de Engenharia de Sistemas e 
Computação da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Nelson Maculan Filho -  Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Maurício Leonardo Torem – Professor Titular – PUC-RJ 
Prof. Márcia Oliveira Moraes – Professora Titular – UFF 
Prof. Eduardo Henrique Diniz – Professor Titular – FGV 
Profª Isabel Leite Cafezeiro – Professora Titular - UFF 
Membros Suplentes 
Prof. Claudio Luis, de Amorim – Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profª Julia Silvia Guivant – Professora Titular – UFSC 



Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de progressão para classe adjunto A II, processo nº 
23079.226158/2022-13, da Profa. Leydi Del Rocio Silva Calpa do Programa de 
Engenharia da Nanotecnologia, referente ao período de 15 de maio de 2020 a 15 
de maio de 2022.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de progressão para classe associado III, processo nº 
23079.225428/2022-79, do Prof. Luidi Gelabert Simonetti do Programa de 
Engenharia de Sistemas e Computação, referente ao período de 02 de junho de 
2020 a 01 de junho de 2022.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.220036/2022-13, referente a renovação do 
enquadramento da Profa. Laura Maria Goretti da Motta, como Professora 
Colaboradora Voluntária da Universidade Federal do Rio de Janeiro - UFRJ e 
Convidada no PEC/ COPPE, 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 
 
 
II – Revogação da Resolução CD nº 01/2019 
Relator: Comissão de Legislação e Normas. Parecer: Favorável 

Prof. Antonio Figueiredo esclareceu a necessidade de revogar a Resolução do CD 
nº 01/2019, uma vez que foi aprovada no CD de 26 de julho de 2022, a  Resolução  
nº 94, que é uma atualização da Resolução 01/2019, seguindo as orientações 
enviadas pela PR 4/UFRJ, sobre os critérios para homologação da inscrição e 
avaliação de títulos, atividades e trabalhos realizados por Candidato a Concurso 
para Professor da Carreira do Magistério Superior na classe adjunto A. Colocada 
em votação pelos membros do Conselho Deliberativo foi aprovada com duas 
abstenções 

 

Nada mais havendo a tratar, Professor Fernando Alves Rochinha, Presidente do 
Conselho Deliberativo, encerrou a sessão às 9hs35min. 

 
Prof. Fernando Alves Rochinha 
Presidente do Conselho Deliberativo – COPPE/UFRJ 
Secretariou esta reunião: Maria Célia Fonseca dos Santos 
 
Término: 9hs35min. 
Ata aprovada em: 06 de setembro de 2022 


